

Día Internacional de los Pueblos Indígenas – 9 de agosto 2025

¿Por qué esta conmemoración?



Existen alrededor de 476 millones de Indígenas viviendo a lo largo de 90 países. Estos pueblos constituyen alrededor del 6% de la población mundial, y, sin embargo, se encuentran entre las poblaciones más desfavorecidas y vulnerables representando al menos el 15% por ciento de los más pobres en el mundo.



Los Pueblos Indígenas han heredado y practican culturas y formas únicas de relacionarse con la gente y el medio ambiente. Sus cosmovisiones, tradiciones e identidad como sus normas sociales y políticas son una propuesta de vida para la humanidad.

Las poblaciones autóctonas han buscado durante años el reconocimiento de sus identidades, su forma de vida y el derecho sobre sus territorios tradicionales y recursos naturales.

Pese a ello, a lo largo de la historia, sus derechos han sido siempre violados, incluso por los estados. En la actualidad, se encuentran sin duda entre las poblaciones más vulnerables y perjudicadas del mundo. La deforestación, el extractivismo y hasta las políticas racistas afectan su existencia.

Para dar a conocer las necesidades de estos grupos de población, cada 9 de agosto se conmemora el Día Internacional de los Pueblos Indígenas en reconocimiento a la primera reunión de trabajo de las Naciones Unidas sobre la población Indígena que tuvo lugar en Ginebra en 1982.



Miramos la realidad

En las comunidades de nuestra Provincia Claretiana San José del Sur existen pueblos indígenas como por ejemplo en Ingeniero Jacobacci, Temuco, La Quiaca, Yhú, entre otras. ¿Cómo acogemos y acompañamos sus vidas? ¿Cuidamos y promovemos su cosmovisión y costumbres? ¿Defendemos sus derechos?



Nuestra misión implica priorizar a los pueblos originarios según las opciones declaradas en nuestros documentos. Les proponemos renovar el compromiso en el tiempo y a la luz del magisterio del Papa Francisco que tanto acompañó a la población indígena.

Oramos juntos

Dios de la Casa Común, a Ti acudimos
para pedir la sabiduría de los pueblos indígenas.

Danos la capacidad de ser, como ellos,
cuidadores de la Madre Tierra.

Ayúdanos a vivir en armonía y buena convivencia
entre los pueblos y sus bellezas naturales.

Qué seamos comunidades misioneras acogedoras
de sus culturas reconociendo el mensaje del Dios
de la vida y la paz en ellos.

Qué tu Espíritu en movimiento, nos abra a la
novedad

de sus lenguajes y costumbres llenas de vida y
humanidad.

Y danos el don de la profecía para defender sus
derechos,

identidad y territorios. Amén

Gestos para las comunidades Indígenas de nuestras comunidades



- Elaborar un mensaje de agradecimiento por su presencia y riqueza ancestral incorporando los proyectos que se realizan en las comunidades, leerlos en las celebraciones y reuniones comunitarias.
- Difundir normas de vida social, medicina ancestral y alimentación que compartan en el territorio.
- Participar de las ceremonias de los pueblos indígenas con su permiso conviviendo con respeto y acogida de la cosmovisión que comunican.



- Acompañar procesos de lucha y defensa del reclamo de derechos y posesión de sus territorios ancestrales.
- Favorecer el derecho a la educación bilingüe, salud e integración social respetando sus culturas.
- Que en nuestras mesas, casas e iglesias participen las comunidades originarias trayendo su patrimonio ancestral, sus dolores y esperanzas y su lucha por la vida y el cuidado de la naturaleza.